

CORREO NACIONAL

Gerente: Presb. Dr. Victor Sanabria
Editor: Sociedad Tipográfica de San José
Administrador: Adriano Arié
Director de la imprenta: Luis Carlin G.

Suscripción mensual: ₡ 2-50
Número suelto: 10 cts.
Oficinas y talleres: Avenida 2a Este, 100 y al Sur del Banco de Costa Rica
Teléfono 438
Apartado 111

Diario de la mañana

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 26 DE JULIO DE 1925

Núm. 202 3

SERVICIO ESPECIAL DE NOTICIAS MUNDIALES

LOS RIFEÑOS SE BATEN EN RETIRADA CAPTURA DE COMUNISTAS EN ESTADOS UNIDOS

No hay acuerdo para la nota china

Tokio, 25.—Se tiene noticia de que el Japón, Los Estados Unidos e Inglaterra no han llegado todavía a un acuerdo sobre la nota que han de enviar a China protestando contra la agitación anti-extranjera. Se dice además, sin que la noticia se haya confirmado oficialmente, que los puntos de vista americanos e ingleses no están todavía concordados en lo referente a la conferencia sobre las aduanas y los derechos de extraterritorialidad.

Buen éxito de unas experiencias.

Nerfolk, 25.—Los experimentos del tiro contra las unidades aéreas, que han tenido lugar entre el vapor de guerra "Texas" y el dirigible "Shenadoah", han tenido muy buen resultado, aunque se tienen en el secreto los resultados de la prueba hasta que no se hayan hecho todas las revisiones.

15 muertos en un accidente

Melbourne, 25.—En un accidente ocurrido en un teatro, murieron 15 personas y hubo algunos centenares de heridos.

Se aprueba un esquema para la unión obrera

London, 25.—La unión de obreros de transportes aprobó el esquema anunciado recientemente para realizar la unión o alianza de los millones de obreros de todos los ramos de la industria inglesa. La aprobación del esquema estará sujeta a la confirmación de los diferentes gremios de la organización de transportes.

Magnífico Proyecto del diputado Mayorga Rivas

Urge la Alcaldía de La Cruz
Celebramos muchísimo la buena idea de diputado Mayorga Rivas referente al establecimiento de una Alcaldía Judicial cuyo centro sea el pueblo de La Cruz en nuestra frontera con Nicaragua.

Todo lo que sea favorecer y apoyar al Guanacaste en lo moral y en lo económico merecerá nuestro apoyo decidido, pues queremos mucho a esa provincia que hay que poner a la altura de las otras seis.

De Liberia a La Cruz es una terrible jornada de dos días a caballo. En verano el asunto es pasable, pero en invierno el tránsito por tan dilatada región es un problema.

No obstante eso, muchas veces han tenido que ir hasta allá las autoridades para levantar una información.

Celebramos mucho la idea que favorablemente comentamos por la necesidad sentida como por el principio de nacionalización de todas las regiones fronterizas.

Debe consignarse el gasto en el Presupuesto que se discute y que la Corte arregle la jurisdicción. Perfectamente puede haber tal innovación en la ley general.

El proyecto de Mayorga Rivas será apadrinado por muchos diputados.

Coolidge seguirá en Nueva Inglaterra

Swampscott, 25.—Se ha recibido una información aquí, según la cual, las reparaciones que actualmente se llevan a cabo en la bóveda de la Casa Blanca, no habrán terminado antes del primero de setiembre. Por consiguiente, se cree que el Presidente Coolidge prolongará su permanencia en Nueva Inglaterra, hasta el día antes de comenzar de nuevo sus trabajos.

Homenaje a don Alberto Brenes Córdoba

El Colegio de Abogados y los estudiantes de Derecho preparan un brillante homenaje de simpatía, de admiración y de gratitud a uno de sus más abnegados servidores, el Lic. don Alberto Brenes Córdoba, distinguido jurista y catedrático de aquel establecimiento docente en donde ha derramado prodigalmente las luces de su saber y de su ciencia en beneficio de la juventud de varias generaciones.

Don Alberto Brenes Córdoba es sin duda uno de los elementos de mayor mérito en el desarrollo cultural de nuestro país, pues a más de su noble apostolado en la ciencia del derecho su obra de tratadista y de escritor es de aquellas que mayor realce han alcanzado, no solamente por su aspecto de jurista, sino que también ha contribuido al florecimiento de nuestro idioma y nuestra literatura nacional.

Por eso sus compañeros en el foro y sus alumnos en la Escuela de Derecho quieren tributarle al noble y esforzado profesor un sincero homenaje que cristalice los sentimientos de afecto y gratitud que los unen para siempre al distinguido profesor y eminente jurista que, lleno de modestia y de humildad digna de su cristiana fe ha trabajado tesoneramente y de un modo fecundo en el corazón y en el cerebro de la intelectualidad costarricense.

El homenaje a que hacemos referencia y que nos regocija comunicarlo así a nuestros lectores consistirá en la co'ocación de su retrato en la Sala Magna de aquella escuela. Será obra artística que probablemente ejecutará uno de nuestros más reputados artistas.

Vida Política Nacional

HUBO TEMORES

La manifestación del obrerismo limonense que al decir de algunos iba a ser formidable, de unos mil concurrentes, ha sido muy considerada en las esferas oficiales. Sus razones ha habido.

EL PRESUPUESTO

Dos diputados han manifestado su deseo de que no obtante iniciada la discusión minuciosa del presupuesto se vuelva al pensamiento capital y se apruebe globalmente. Uno de ellos es Fernández Rodríguez que ha cogido el asunto con calor. Al diputado Pinto se le da la razón cuando en 1924 pidió que todo el plan se aprobara de golpe y porrazo. Sería lo mejor ya que don Arturo dijo que don Tomás es el primer financiero del país y que ha elaborado el presupuesto con toda la capacidad nacional.

Comentarios del "Times"

New York, 25.—El "Times" comenta la actitud de Francia y España con respecto a Marruecos. Dice que todas las tentativas de paz que están haciendo con Marruecos no tienen mucha esperanza de salir triunfantes, pues se funda solamente en razones que se fueron puestas en evidencia por Francia y España, y que ahora es muy posible que los marroquíes obtengan condiciones más ventajosas que si prosiguieran la guerra hasta el fin.

Inglaterra construirá nuevos cruceros

London, 25.—Se ha llegado finalmente a un acuerdo sobre las exigencias del almirantazgo. El Gabinete anuncia que se procederá a la construcción de cuatro nuevos cruceros duante el presente año financiero que termina el mes de marzo próximo. Además, anualmente se procederá a la construcción de nueve destructores, seis submarinas y otros barcos auxiliares. El Almirantazgo pretendía que anualmente se construyeran al menos cinco cruceros, pero han moderado los términos de su petición y ya se llegó a un acuerdo.

Muerto por los bandidos chinos

Harbin, Manchuria, 25.—Morhan Palmer, de la ciudad de Nueva York, fué matado durante un ataque de los bandidos chinos mientras ayudaba a los habitantes de un villorio cerca de su finca situada a lo largo del río Sangari. Este asesinato tuvo lugar el 20 de julio. El Dr. Harvey Howard, especialista agregado al Hospital Rockefeller en Pekin, fué hecho prisionero mientras visitaba una finca, y no se tienen noticias de la suerte que haya corrido. Los demás norteamericanos que había en la finca, huyeron, escapando así de una muerte segura.

Captura de comunistas

Washington, 25.—La policía capturó anoche a siete comunistas, mientras éstos repartían folletos incendiarios y otros de propaganda para conseguir adeptos. Los papeles que se les decomisaron, se reducen a folletos de literatura comunista para la propaganda y la distribución en los Estados Unidos.

Resultado de un match

New York, 25.—Charley Phil de Nueva York, campeón de peso mosca del mundo, venció a Eddie Shea, de Chicago, en el cuarto round del match concertado a quinde round. **Caida de tres aeroplanos**
Honolulu, 25.—Tres aeroplanos del ejército cayeron en la isla Oahu matando a dos aviadores e hiriendo a otros tres muy seriamente. Este es el cuarto desastre aéreo que ha tenido lugar en la última semana, dando un total de tres pilotos muertos.

Resultado de juegos deportivos

Nueva York, 25.—Resultado de los juegos de Base ball. Liga Americana; Chicago 4, Detroit 6, Boston 0, Filadelfia 6. No hubo más juegos. Liga Nacional: Nueva York 1, Cincinnati 3, Chicago 1, San Luis 3, Pittsburg 5.

Aprobación de la política del Canciller

Berlin 25.—El Reichstag aprobó la política exterior del gobierno presidido por el Canciller Luther, especialmente en lo que se refiere a su actitud en frente del pacto de seguridad.

Los rifeños en retirada

Fez, 25.—Los rifeños de las tribus están ahora en plena retirada. Desde el río Ouer'ga hasta el Norte son perseguidos de cerca por los destacamentos franceses, que con su artillería están formulando un plan para iniciar la ofensiva en el caso de que Adb El Krim no quiera aceptar los términos de paz propuestos, dentro de un plazo razonable.

Tipos de Cambio

El Banco de Costa Rica cerró:	
Nueva York.....	400 3/4
London.....	390
Paris.....	95 1/2
España.....	290
Italia.....	74
Suiza.....	389 1/2
Bélgica.....	93 1/2
Berlin.....	400 3/4
Amsterdam.....	40 3/4

UN ALCALDE CURIOSO

Al hablar de los descuapados el diputado don Carlos Leiva echó un chiste de un alcalde rural que no mandaba su estado de trabajo mensual a la Corte completo, por temor que vieran que nada tenía que hacer en su oficina. Pero el cuento fue alemán, pues don Carlos no dijo a quien se refería. El patriotismo, la economía que hay que hacer en los gastos nacionales, marcaban el camino; que tal alcaldía honoraria se suprimiera.

PLAN DE ARREGLO

Se ha sugerido uno para hacer una especie de municipio aquí donde ya no lo tenemos en funciones. Se trata de que las tres comisiones seccionales de sanidad, cloacas y carnicería y vías Públicas, en unión del interventor, hagan sesiones plenas para conocer de los asuntos puramente municipales. La idea no es inadaptable y sobre ella se hacen algunas exploraciones. Qué dice de ello el señor Ministro de Gobernación?

CARTITAS AGRICORAS

El correo ha llevado no pocos sobres a los pueblos llevando, la buena nueva de las actividades del agricolismo.

La campaña se afirma. Se piden los posibles candidatos de síndicos y municipales para presentar batalla en diciembre. Pero se pide discreción y armonía. Algo se inicia respecto a diputados y como me lo cuentan lo digo aquí

POLEMIQUIN

LA MORAL DIVERGENTE

Ved lo que se nos canta a coro: "La moral del Estado no puede ser la moral del individuo".

¡Aquí de Dios! ¡El Estado! ¡El individuo! Si no existen en el constitutivo orgánico social nada más que estos dos factores, yo niego con perfecta lógica la existencia del individuo y la existencia a la vez del Estado, porque de ambos guarismos no puede resultar una suma política, ni de uno y otro término la solución del problema gubernativo. Aquí falta un término medio que los enlace, un factor que, al vincularlos, haga efectivo al despejo de la incógnita. El Liberalismo es un matemático a la diablo y un sofista sutil y recalitrante. ¿Qué es el Estado? Aquella entidad que vive, no por sí ni para sí, sino por otro y para otro. ¿Y el individuo?... Es la unidad simple; es lo indiviso, esto es, lo no dividido; una entidad que solo dice relación a sí misma. Y así, el individuo nació para su individuación y para nada más. Es vida de inmanencia, carece de gobernabilidad exterior, ningún vínculo legal externo lo limita, y, pues vive en sí, por sí y para sí, es autónomo por naturaleza propia. Si no es Dios, es algo que a Dios se acerca; si no es el Estado, es un constitutivo que con el Estado compite. Aquí están de cuerpo presente estos dos guarismos, tan distanciados por su naturaleza específica que pretender relacionarlos es intentar la denuncia de lo imposible. Y, no obstante, el Liberalismo por medio de su *escuela sin Dios* esta imposibilidad pretende, cuando, por el sistema de las *divergencias* radicales, coloca en divergencia al Estado y al individuo por el antagonismo de *dos moralidades*, distanciadas en lo infinito. La verdad es que aquí hay un cabriolismo de disparatada filosofía, dentro de la cual

Bien "rebuznaron en valde El uno y el otro alcalde".

¿Admite el Liberalismo político esta doctrina? Entonces, estreche su diestra mano con el Anarquismo; si no está conforme con ella, haga un auto de fe con su sofistería política, y, en vez de hablarnos de dos moralidades en divergencia radical—la del Estado y la del individuo—estatega una *tercera moralidad*, única salvadora del problema político, única posible para el sentido común. Apelé a la moralidad del individuo, no colocado en la constelación del Alfa, sino en el planisferio palpitante de la Sociedad, dentro de la cual evoluciona. Limite la individualidad del individuo engrandeciéndola y haciéndolo converger a otras, a todas las individualidades sociales, sustituyendo de este modo positivo al individuo hombre por el individuo elevado a la *personalidad* social, último y supremo com-

plemento racional y moral de su naturaleza *individuada*. ¿Os empecináis en que así no sea?... No me opongo a vuestro capricho filosófico, pero entonces tengo derecho para decirlos: Vuestro apotegma es la falacia misma. Habéis prescindido artificiosamente del guarismo Sociedad; os habeis fijado en el individuo como factor *único* del problema, y *inaturalmente* vuestro axioma os ha salido bien ceñido al cuerpo con una indumentaria modelo. Con semejante procedimiento no hay dislate que no sea axiomático. Sois la escuela sofística de todos los tiempos.

¡Paso a la Sociedad! ¿Quién es esta respetabilísima matrona? No es el *individuo aislado* de los sofismas librepensadores; son *todos* los individuos, todos, sin prescindir de uno solo, mancomunados por el aporte de derechos y deberes, de ideas y de sentimientos, dentro de los cuales *su moral* es lo primero. Lo primero como la primera onda del río, que al Estado constituye mar; como el primer efluvio de la luz de su conciencia, que ha podido y querido iluminarla. ¡Sociedad! Tú eres el complemento, la terminación definitiva de toda individuación numérica, racional y moral. Más allá es imposible que llegues; más alto es imposible que subas. El Estado está en ti, y tú vives en convivencia perfecta con el Estado; las nociones de ambas entidades podrán idealmente diferenciarse; real y positivamente no se diferencian. Si el Liberalismo me dice que el Estado es Dios, con el mismo derecho puedo yo afirmar que la Sociedad es diosa. Por lo menos llevas en tus entrañas lo que el Estado no lleva en las suyas; llevas a Dios dentro de la resistente barca de tus destinos; por esto precisamente profesas y practicas una moral divina. Dentro de tu navío musitan *algunos* ateos, pero tú eres cristiana, lo mismo en Costa Rica que en la América toda y en Europa, madre de la Civilización y del Progreso. El ateísmo, desde que el hombre vive sobre la tierra, jamás constituyó un pueblo, una nación, una tribu de ateos. Tú, desde hace 20 siglos, saturaste tu alma con la vitalidad fecundísima del cristianismo vivificante. Tu moral vive en el Evangelio. Y entonces ¿cuál es el apotegma político que te pertenece? Este:

La moral del Estado y la moral de la Sociedad es una e idéntica.

¿Y el individuo en sí?... Esta flácida, misérrima y enteca criatura *metafísica* del Liberalismo... no existe. ¿Y su manoseado apotegma?... Tampoco. ¡Menos!

ELIPANDO ARMÓRICO

La Procesión de hoy del Dulce Nombre

A petición de muchísimas familias el Doctor Borge, Cura de la Soledad, ha dispuesto que hoy se celebre en su jurisdicción parroquial la procesión jurada del Dulce Nombre de Jesús. Se iniciará a las 7 horas y recorrerá las calles principales. Hay multitud de altares listos y gran entusiasmo. Deseamos para este acto religioso verdadero éxito, ya que grande es la fe de los josefinos para el milagroso Niño Jesús en lo que toca a precaver a los infantes de las pestes.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Gran surtido en aretes, broches, relojes pulsera para hombre
TODA CLASE de REGALOS
Precios los más bajos de plaza
Composiciones de Relojes.
Traba jos de Platería
TODO GARANTIZADO
FRENTE ROBOT HNOS.

Los juegos de hoy

Hoy se reanudarán en el Estadio Nacional los juegos de campeonato de primeras divisiones correspondientes al año de 1925.

A las 10 horas se enfrentarán el «Alsjuense» y la «Gimnástica Española». Por este match hay entusiasmo, pues en todos los centros deportivos hemos oído comentar y tratar sobre este juego.

Además habrá varios juegos entre clubs ligados de segundas y terceras divisiones en San José y en los pueblos inmediatos. Prometemos informar sobre el resultado de estos encuentros.

Novenas y Fiestas Religiosas

en el Santuario de Nuestra Señora de los Angeles, a la Patrona de Costa Rica desde el 23 de julio al 3 de agosto de 1925

PROGRAMA

Novenario.—Durante el novenario del 23 al 31 de julio, todos los días misa de comunión a las 6 a. m., a las 8 misa solemne y a las 6 y 30 de la tarde, Rosario con orquesta y sermón.

PRIMERO DE AGOSTO
Vispera de la Gran Fiesta
Misa de comunión a las 6 a. m., mantenedores: Sritas, Jiménez Sancho.

A las 8 a. m., misa solemne; mantenedor: Cofradía de Ntra. Señora de los Angeles.

A las 12. Con 21 atronadoras bombetas acompañada

por la Banda Militar, se anunciará el principio de la gran fiesta.

Quedará a la veneración de los fieles la milagrosa imagen de N. Sra. y se cantará la salve.

A la 1 p. m. varios sacerdotes oirán confesiones.

A las 4 p. m. Salve solemne y letanías, mantenedora: Sra. Erasma v. de Ramírez.

A las 6 y 30 p. m. Rosario a gran orquesta y sermón, mantenedores: Sres. Eduardo Peralta, Enrique Coto Monge, y Salvador Oreamuno.

A las 8 p. m. Retreta de gala por la Banda Militar.

DOMINGO 2 DE AGOSTO
Fiesta de N. S. de Los Angeles, Patrona de Costa Rica

A las 4 a. m. Grandiosa Alborada; obsequio de don Demetrio Calvo, amenizada por la Banda del Hospicio.

A las 5 a. m. empezarán las misas.

A las 6 a. m. Misa de Comunión, con acompañamiento de orquesta, mantenedores: Proceso Solano y Antonio Solano.

A las 8 a. m. Recibimiento del Excmo. Señor Arzobispo y Sres. Canónigos.

A las 9 a. m. Solemnísima misa de Pontifical. El Panegírico de la Patrona de Costa Rica, lo hará el muy ilustre señor canónigo Lic. don Ricardo Zúñiga.

Los repiques de la misa serán acompañados por la Banda Militar.

Mantenedores de la misa: Señores Marcos Granados, Octavio Monge, Cristóbal Gutiérrez, Jaime Zeledón, Rosendo Solano, Francisco Solano, Antonio Villalta, Fernando

Loziza, Joaquín Solano, Antonio Calderón, Jesús Brenes y Andrés Mora.

A las 2 p. m. Asamblea General de la Cofradía de Nuestra Sra. de los Angeles. La presidirá el Excmo. Sr. Arzobispo.

Deben asistir todos los cofrades y demás personas devotas de la Patrona de Costa Rica.

A las 6 y 30 Rosario solemne a gran orquesta y sermón por el Excmo. Señor Arzobispo, mantenedor don Rafael Morúa.

A las 8 p. m. fuegos de pólvora, amenizados por la Banda Militar.

3 DE AGOSTO

A las 6 a. m. misa de comunión.

A las 7 misa cantada, mantenedor don Santiago Solano.

A las 3 a. m. Procesión con la imagen de Nuestra Señora de los Angeles, a la iglesia Parroquial de Nuestra Sra. del Carmen, donde permanecerá hasta el primer sábado de septiembre.

Asistirán todas las asociaciones, cofradías, órdenes terceras y catecismos en este orden: Los hombres irán por la acera de la derecha y las mujeres por la de la izquierda, en el centro 1º Cruz Alta y Ciriales, 2º niños de catecismo, 3º niñas de catecismo, 4º Imagen, 5º autoridades y 6º la Banda Militar. Cartago, 18 julio 1925.

FERRETERIA

:::: Miguel Mora Ch. ::::

Ofrece nuevamente, entre su mucha existencia, hierro liso galvanizado, hierro para techo, vidrios, pinturas, mecate extranjero y toda clase de artículos para hogar, artes, oficios y construcciones.

Té Medicinal Azteca

Ha importado este maravilloso medicamento por medio del señor Cónsul de México, la Clínica del Dr. Figueres, donde está a la orden del público

SECCION LITERARIA

Fray Luis de León y su oda "A la vida retirada"

Comentario gramatical y literario

(Fragmento del trabajo presentado por la Srta. Leticia Bejarano, para obtener su título en la Escuela Normal)



y verdaderos sabios que han existido en el mundo. Para llegar a esta conclusión, seguramente Fray Luis de León, exégeta admirable y nada menos que profesor de Sagrada Escritura en la reputada Universidad de Salamanca, pensó y meditó seriamente sobre aquellas palabras de Nuestro Señor Jesucristo: *¿Quid prodest homini si mundum universum lucretus, animae vero suae detrimentum patiatur?* lo que quiere decir: ¿Qué aprovecha al hombre ganar para sí todo el mundo, si pierde su alma?

También esta otra reflexión o pregunta que se hacen los frailes diariamente en los conventos y que es de reglamento por lo menos en las ora-

ra algo muy noble y muy grande estoy yo en este mundo, no para los placeres que producen nuestra aflicción: *Pollakis Brayetis idonè makran tiktes lupen Epiketo*. Muchas veces un placer pequeño, produce un pesar grande.

Vivimos en este mundo para perfeccionar nuestro ser, lo que fácilmente se deduce de las palabras del filósofo pagano, y ser acreedores a una vida mejor; así lo comprendió Fray Luis de León. Vió un peligro en este mundo y se aisló de él en un convento, y más lo comprendió cuando víctima de la envidia, siendo profesor en Salamanca fué recluido en una cárcel donde escribió la céle-

bre que digan sus aduladores contrarian do la verdad.

Como deducción de las dos estrofas anteriores, se pregunta en la cuarta, qué gana él con ser aclamado por todo el mundo, (en orden a su objetivo principal que es la felicidad eterna) peor aún si él mismo se preocupa y anda intranquilo y desasosegado buscando el enaltecimiento de su nombre y la satisfacción de su propia vanidad, lo que no es otra cosa que la paráfrasis hecha con mano maestra, del pensamiento *¿Quid hoc ad aeternitatem?* ¿De qué me servirá ésto para la eternidad?

Estrofa 5ª

Aquí parece haber un cambio, pero explicable por cierto, bien por el

tan profundamente sobre las grandes verdades de la religión y muy especialmente sobre los medios para adquirir la mayor perfección posible. Resultado de estas meditaciones fué la oda en cuestión. Si aquí habla de montes, fuentes; ríos, es porque los conventos en la Edad Moderna eran grandes heredades cultivadas por los frailes y en donde contemplando la Naturaleza y sus bellezas, los poetas se inspiraban.

El motivo de esta estrofa se explica por la situación del poeta en los 5 años anteriores en que es muy posible perdiera la paciencia y la práctica de muchas virtudes. De aquí que en esta estrofa se represte él mismo como un navío a punto de zozobrar, por eso al pasear por los bosques de su convento y al divisar una montaña y una fuente la considera como lenitivo de sus penas, ameno deleite de su vida, a donde acude para huir del mar tempestuoso del mundo.

Estrofas 6-7-8

En estas estrofas pide la tranquilidad diurna y nocturna de que carecen los hombres preocupados en el mundo solamente por sus goces o por sus vanidades en las diferentes esferas de la actividad humana.

En la 8ª estrofa parece haber una reduncia. En el primer verso dice: «Vivir quiero conmigo» y en el tercero «A solas, sin testigo» lo que parece ser lo mismo, y no lo es, porque lo que quiere decir el primero es: que las dos partes del ser humano, alma y corazón, se armonicen de acuerdo, el cuerpo supeditado al espíritu para despojarse de todas sus imperfecciones: amor desordenado, celo, odio, vana esperanza, etc.

Estrofas 9, 10, 11, 12.

En estas cuatro estrofas el poeta ya tranquilo se goza en la naturaleza, en su huerto que él mismo ha cultivado, en la fuente que lo recorre, en el aire puro que lo satura, y hace de todo ello una descripción sencillamente sublime.

Estrofas 13 y 14.

En estas estrofas el poeta ya no piensa en sí mismo, está tranquilo, piensa en los demás, y tiene lástima, menosprecio de ellos porque les dice más o menos que gocen ellos con sus liviandades como goza el marino en su frágil barquilla en tiempo de bonanza, que después vendrá la tempestad, para éste el llanto y crujir de dientes para aquéllos.

Estrofas 15, 16 y 17.

Como epílogo y para concluir, el poeta se reconcentra en sí mismo, no se acuerda, al parecer, de los otros, de los que tienen el mando como finalidad de sus goces, y dice que en vez de oírlo banquete, a él le basta y está satisfecho con una mesa, no llena de manjares ni de rica vajilla, sino de paz, de amable paz, de la que envió Cristo a sus discípulos y a los que quieran seguirle y que mientras las otras se preocupan y se desvelan en el mundo de las pasiones, él sencillamente entona sus cantos al son dulce de la lira o de la cítara.

No he notado nada incesario en la oda, de corte haraciano, todo a mi ver está concatenado admirablemente y unido con naturalidad al tema que el gran poeta se propuso desarrollar.

Las estrofas, todas son bellas. Las cuatro siguientes me han cautivado más, por su cultura y suavidad, y más que todo por su admirable sencillez.

Estrofa Nº 6: Un no rompido sueño
 „ „ 7. Despiértente las aves
 „ „ 15. A mi una pobrecilla
 „ „ 16. Y mientras miserable.

NOTA: Para no hacer muy extenso el trabajo, he indicado sólo el primer verso de cada estrofa.

NOTA: Al final del estudio está escrita la siguiente observación hecha por un profesor de la Normal: «Trabajo inimitable. Como un buen ejemplo de la labor del Colegio de Carriago de donde procede la autora, la Srta. Bejarano, conviene publicarlo.»

Para hacer el comentario de una obra o de un trozo literario como el que nos ocupa, con verdadero conocimiento de causa, precisa que el que lo emprende acredite para ello las cualidades necesarias (talento, ilustración) y precisa además conocer al autor y sobre todo la época de su labor literaria. Esto lo digo con motivo del trabajo encomendado, acerca del comentario sobre la oda de Fray Luis de León, arriba indicada.

Fray Luis de León

Pertenece a la escuela idealista literaria del siglo XVI. Es nuestro gran lírico o mejor "el príncipe de nuestros líricos" como lo denomina el eminente crítico don Marcelino Menéndez y Pelayo.

Para juzgar o comentar las obras literarias del siglo XVI, es necesario que el crítico o el simple comentarista se coloque, en la época en que tales obras se escribieron; de otra manera muchas de sus bellezas juzgadas con el criterio de hoy, parecerían llenas de imperfecciones en su fondo y en su forma. Y yendo al punto concreto, a Fray Luis de León y su oda celebrísima "A la vida retirada", se nota que toda ella está saturada de una verdadera unción religiosa, rasgo característico de los escritores de entonces, además que profundos conocedores de la ciencia teológica, tanto clérigos como seglares. Quedo por ejemplo. Nuestro poeta era no sólo clérigo sino fraile, y por cierto perteneciente a la muy austera orden de San Agustín, que invertía en aquel tiempo, y aun ahora todavía una buena parte de su tiempo diario a la meditación profunda y contemplación de las cosas divinas, «consuelo y norte de la humana vida» como dijo algún poeta contemporáneo suyo.

La oda *A la vida retirada* es un rato de filosófica meditación cuya «composición de lugares como dicen los místicos fueron el claustro y el campo con sus puros e inefables deleites en contraposición con las vanas delicias mundanales.

Dicho lo anterior a guisa de preámbulo, entraré ahora en el desarrollo del tema propuesto.

Primera parte a)

En poesía, ya sea lírica como épica y aun en la dramática el tema es más o menos el argumento, y el argumento es más o menos lo que constituye el fondo de la obra literaria.

En la oda en referencia el argumento está indicado en la primera estrofa: que la vida del que huye del bullicio del mundo y se retira a un convento o a la soledad, como los antiguos anacoretas, es la más tranquila, sosegada y feliz, y que ese es el camino que han seguido los pocos

ciones de la mañana y de la noche: *¿Quid hoc aeternitatem?* ¿De qué me servirá ésto (lo que hoy, o esta noche o en este momento he hecho para la eternidad? Y esta otra de Salomón, el Rey sabio: *«Initium sapientiae timor domini.»* El principio de la sabiduría es el temor de Dios.

De estas tres sentencias, a mi ver sacó el poeta de Belmonte el argumento de su oda que después amplió en las líneas siguientes. Juzgo este argumento de importancia grande para un creyente católico y aun para el filósofo que trata de escudriñar a qué obedecen todos los actos de nuestra vida.

Ya Epicteto, el sabio griego, con todo y ser pagano y que vivió en época de gran corrupción, decía: Pa-

bre décima, de la cual son estos versos:

Dichoso el humilde estado del sabio que se retira de este mundo malvado; y con pobre mesa y casa, en el campo deleitoso, a solas su vida pasa, con solo Dios se compaña ni envidiado ni envidioso.

Estrofas 2ª, 3ª y 4ª

Dice el poeta que no le causa envidia la fastuosidad de los magnates, ni le llama siquiera la atención lo suntuoso y rico de sus palacios; que no se preocupa absolutamente por lo que de él diga la fama por boca de sus admiradores ni menos aún de lo

LA VIDA RETIRADA

¡Que descansada vida la del que huye del mundanal ruido y sigue la escondida senda por donde han ido los pocos sabios que en el mundo han sido!

Que no le enturbia el pecho de los soberbios grandes el estado, ni del dorado techo se admira, fabricado del sabio moro, en jaspes sustentado.

No cura si la fama canta con voz su nombre pregonera, ni cura si encarama la lengua lisonjera lo que condena la verdad sincera.

¿Qué presta a mi contento si soy del vano dedo señalado? si en busca de este viento ando desalentado con ansias vivas y mortal cuidado?

¡Oh campo, oh monte, oh río! ¡oh secreto seguro deleitoso! roto casi el navío, a vuestro almo reposo huyo de aqueste mar tempestuoso.

Un no rompido sueño, un día puro, alegre, libre quiero; no quiero ver el ceño vanamente severo de quien la sangre ensalza o el dinero.

Despiértente las aves con su cantar suave no aprendido; no los cuidados graves del que es siempre seguido quien al ajeno arbitrio está atendido.

Vivir quiero conmigo, gozar quiero del bien que debo al cielo; a solas sin testigo libre de amor, de celo, de odio, de esperanzas, de recelo.

Del monte en la ladera por mi mano plantado tengo un huerto

que con la primavera de bella flor cubierto ya muestra en esperanza el fruto cierto.

Y como codiciosa de ver y acrecentar su hermosura, desde la cumbre airosa una fortuna pura hasta llegar corriendo se apresura.

Y luego sosegada el paso entre los árboles torciendo, el suelo de pasada de verdura vistiendo, y con diversas flores va esparciendo.

El aire el huerto orea, y ofrece mil olores al sentido, los árboles menean con un manso ruido que del oro y del cetro pone olvido.

Ténganse su tesoro los que de un flaco leño se confían: no es mio ver el lloro de los que desconfían cuando el cierzo y el ábrego porfían.

La combatida antena cruje, y en ciega noche el claro día se torna, al cielo suena confusa vocería, y la mar enriquecen a porfía.

A mi una pobrecilla mesa de amable paz bien abastada me baste, y la boxilla de fino oro labrada sea de quien lo mar no teme airada.

Y mientras miserablemente se están los otros abrasando en sed insaciable del no durable mando, tendido yo a la sombra esté cantando.

A la sombra tendido de yedra y lauro eterno coronado, puesto el atento oído al son dulce acordado del plectro sabiamente meneado.

Palabra Divina

Octavo domingo después de Pentecostés

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos la siguiente parábola: «Erase un hombre rico, que tenía un mayordomo; del cual por la voz común vino a entender que le había dado su bienes. Lamóle pues, y díjole: ¿Qué es esto que oigo decir de ti? Dame cuenta de tu administración, porque no quiero que en adelante cuides de mi hacienda. Entonces el mayordomo dijo entre sí: ¿Qué haré, pues mi amo me quita la administración de sus bienes? Yo no soy bueno para cavar, y para mendigar no tengo cara. Pero ya sé lo que he de hacer para que cuando sea removido de mi mayordomía, hallo yo personas que me reciban en su casa. Llamando pues a los deudores de su amo, a cada uno de por sí, dijo al primero: «Cuánto debes a mi amo?» Respondió: «Cien barriles de aceite.» Díjole: «Toma tu obligación, siéntate y haz al instante otra de cincuenta.» Dijo después a otro: «¿Y tú cuánto debes?» Respondió: «Cien cargas de trigo.» Díjole: «Toma tu obligación, y escribe otra de ochenta.» El amo alabó a este mayordomo infiel de que hubiese sabido portarse sagazmente, porque los hijos de este siglo son en sus negocios más sagaces que los hijos de la luz. Así os digo yo a vosotros: «Granjeaos amigos con las riquezas de iniquidad para que, cuando fallereis, seáis recibidos en las moradas eternas.»

San Lucas, Capítulo XVI, versículos 1 a 9

REFLEXION

Ese rico y poderoso señor del Evangelio no es otro que Dios mismo, y en el mayordomo estamos representados todos los cristianos que indefectiblemente habremos de dar cuenta al Señor de las cualidades del alma y dones corporales, de las gracias espirituales y temporales que se hubo dignado concedernos. Desgraciadamente son muchos los que viven olvidados de una verdad tan cierta y abusos sin cesar de los dones que recibieron, como si nunca hubiera de llegar la hora de la cuenta; nada hacen para salvarse, todo les parece poco para perderse; no perdonan medio ni sacrificio para procurarse los bienes del tiempo, todo se les hace pesado, y ningún esfuerzo hacen por los bienes de la eternidad. Mayordomos infieles, sufrirán en la hora de la munos, el más triste y lamentable desengaño y se llenarán de cierta ternación al verse sin fuerzas para trabajar, sin valor para mendigar.

MINUCIAS

Kiosko del Morazán

Ayer una cuadrilla de peones se ocupaba en reponer los focos eléctricos de ese sitio de recreo. Nos parece que la luz queda demasiado alta para los músicos.

En Matina

La Subsecretaría de Higiene mediante su agencia principal de policía y los agentes sanitarios, va a insistir en que la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica arregle los desagües que hay frente a la vía en el distrito de Matina. Por causa de una mala nivelación las aguas se estancan allí y se forman pantanos que favorecen el desarrollo de mosquitos y zancudos.

Por eso en Matina el paludismo es constante, con un poquito de buena voluntad el mal se remediará en beneficio de los vecinos.

Fábrica cerrada

La elaboración de sebos crudos es prohibida dentro de la capital por los repugnantes olores que se despiden. Una planta de estas poseía don José M. Castillo al Sur de la ciudad, cerca del Matadero y para evitarse molestias sucesivas determinó cerrarla. Nos parece que aún queda otra fábrica de estos sebos mal olientes pero en el Norte.

Excelente tubería

La que producen Fournier y Cia bajo la dirección de don Adolfo Sáenz hijo es excelente. Ya toda la maquinaria se ha reinstalado y la producción es más grande cada vez. Se hata de tubos iguales a los belgas o ingleses con una gran rebaja en los precios.

De Desamparados

En la Escuela de esta importante y floreciente ciudad se están haciendo varias reparaciones. Muy atinada os parece esta disposición de parte de las autoridades docentes encargadas de velar por este centro educacional; porque así los maestros encontrarán el edificio bien acondicionado al reanudar sus labores. Ojalá que este ejemplo lo siguieran en todas partes porque cuando los trabajos se hacen tiempo en lectivo la afluencia de escolares es molesta para los trabajadores y altera los horarios.

El pagador de la Contaduría Nacional—Visita los trabajos de Planta Vieques a Desamparados

Ayer a las 2 de la tarde se presentó el Pagador de la Contaduría Nacional a pagar la planilla correspondiente a la semana próxima pasada. La carretera está en muy buen estado y según se nos informa el encargado don Ezequiel Flores ha puesto su larga práctica y experiencia en esta clase de trabajos al servicio de la comunidad. La cuadrilla se compone de 2 peones y 2 carretones y su asistencia es inmejorable. En este humilde servidor de la patria hay un ejemplo digno de imitar pues cuida de la carretera como si fuera algo propio.

Cronista X

NO HAY QUE AGARRARSE

de pajás. Se dice que los que se ahogan se agarran hasta de pajás. Eso es natural puesto que no ven otra cosa mejor a qué asirse. El salvavidas científicamente construido es mejor que una paja y el saber la manera de agarrarse a la suerte buscando un puerto en el momento de apuro. Es precisamente lo mismo en toda clase de enfermedades. Un barco toma un práctico con la idea de que él conoce bien el canal conveniente y puede evitar los puntos peligrosos. Y cuando vuestra vida está amenazada por una enfermedad, naturalmente desear un tratamiento que haya tenido buen éxito en otros casos análogos. Este aconseja el sentido común en el asunto y nadie lo podrá disputar. Y es precisamente porqué el eficaz remedio, la

PREPARACION DE WAMPOLE jamás falla en curar las enfermedades para las que se recomienda y por qué goza de la confianza del pueblo y de la profesión médica en todas partes. El médico que la receta y el enfermo que la toma no se están agarrando a pajás, pues hace lo que se pretende que haga, lo mismo que el agua al apagar un incendio. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Hipofosfitos y Cerezo Silvestre. Pronto detiene la pérdida de carnes en las enfermedades debilitantes, reconstruye el cuerpo y al enriquecerse la sangre se pone en condiciones de expeler aquellos perniciosos gérmenes que causan Fiebres, Escrófula, Gripe, Influenza, Tisis, etc. El Dr. J. Arambio, Médico de Bogotá, Colombia, dice: «Certifico que he usado la Preparación de Wampole como reconstituyente pulmonar, obteniendo siempre buen éxito.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E.U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquiera otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas,

La desgracia de antenoche

Antenoche a las 19.30 tu no lugar en esta ciudad, en el distrito de La Soledad un lamentable accidente, que costó la vida a una niña de dos años de edad, Odilia Aguilar, hija de los señores don Víctor Aguilar y doña Lidia Rojas de Monge.

Los testigos presenciales del accidente no están de acuerdo en cuanto al modo como ocurrió el accidente.

Causó la desgracia el automóvil número 9, al servicio de la Secretaría de Educación Pública, que estaba guiado por don Elicseo Herrera. Según una versión muy autorizada, en aquella esquina la de la Botica Española de Astorga Hermanos, donde ocurrió la desgracia, hay algunas piedras sueltas en el camino, y al pasar el automóvil a velocidad normal, una de las ruedas arrojó con fuerza un guijarro que fue a dar a la cabeza de la niña, causándole la muerte instantánea. Parece confirmar la veracidad de esta versión, el hecho de que el choter no se dió

cuenta de la desgracia, sino cuando lo detuvo la multitud. Además, no es creíble que la niña estuviera en media calle a esas horas, sino que lo más probable es que jugara en la esquina, en momentos en que pasaba el automóvil. Esta versión nos parece más conforme a la verdad de los hechos, supuesto el cuidado que tendrían los padres de Odilia, para que la niña no jugara en la calle, expuesta a que los vehículos la atropellaran, y además el cuidado que todos los conductores de automóviles tienen para no atropellar a los transeúntes.

En el automóvil al que se atribuye la desgracia, iba el Sr. Ministro de Educación Pública en compañía de su señora esposa. Don Napoleón se muestra sumamente apenado por la desgracia, y ha manifestado a la familia Aguilar su condolencia por la muerte de la niña.

Hoy se verificó el entierro de la niña Aguilar, en medio de un lujoso acompañamiento. Presentamos a los esposos Aguilar Rojas, nuestra condolencia muy sentida.

La nota rápida

Alcalde de turno

Avisamos al público que el Juzgado Primero del Crimen señaló ayer al alcalde don Ricardo Mora para que conociera de los hechos que pueden presentarse en esta fecha hasta las ocho de la mañana del lunes. Vive el Sr. Mora en la Avenida Segunda Este, casa N° 1116 cerca de la Inspección general de Hacienda.

La fiesta de mañana en la Facultad de Dentistería

El homenaje de cariño que los cirujanos dentistas van a hacer al doctor don José Joaquín Jiménez Núñez será mañana a las 20 horas.

Se va a verificar la fiesta en el Salón de Honor de la Facultad de Medicina. Allí se darán cita los miembros de la Directiva de la Facultad de Cirugía Dental, los dentistas, de la capital y los delegados de la Facultad de Medicina.

Esa fiesta es muy merecida por los méritos profesionales del Dr. Jiménez Núñez que es considerado como uno de los primeros dentistas del país. Distrutá la gran clientela y absoluta pericia profesional.

Sirva esta oportunidad para

felicitarlo y presentarle nuestros respetos a nombre del «Correo Nacional».

Una causa por arma prohibida

Un pobre hombre, trabajador y bueno vino a la capital a recoger un revólver que estaba en una armería. Lo llevó y en el camino un policía dió con él. Se hace ver que no llevaba proyectiles lo que prueba que no llevaba ninguna intención mala. El detenido que compurga su falta en nuestra cárcel se ha quejado (pero no hay camino pues la ley no contiene apelación).

El Sr. don Rafael Alvarado González ha intervenido en favor de este pobre hombre que ha sido víctima del rigor de la ley.

Se piensa que más tarde la disposición legislativa se va a convertir en un abuso para las venganzas personales en las aldeas.

Instamos al Sr. Secretario de Gobernación, cuya cortesía es tan tradicional para la Prensa que emita una reglamentación minuciosa sobre la portación de armas ya que el Ejecutivo es por lógica el regidor el Legislativo en cuanto a detalles.

UNGUENTO MINERAL Sanativo - Cicatrizante

Un triunfo de la Química-Farmacéutica en la curación radical de las Ulceras, Granos y afecciones similares de la piel.

Pídalo en todas las Boticas y Farmacias de importancia

Distribuidores generales: GRILLO HERMANOS FARMACIA GRILLO

Doctor CONSTANTINO HERDOCIA DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS MEDICO Y CIRUJANO

ENFERMEDADES DE LOS OJOS, OÍDOS, NARIZ Y GARGANTA

Horas de oficina: 10 a 11 y media--2 a 5

Contiguo al TEATRO VARIEDADES

TELEFONO 1443

REFRESCOS TRAUBE CERVEZA

Crónica Social

NACIMIENTO

Felicitemos a don Guillermo Esquivel y señora por el feliz nacimiento de un nuevo heredero para quien queremos toda dicha.

ONOMASTICO

Felicitemos cordialmente a la señorita Anita Fernández F. con motivo del día de su santo. Ojalá tenga muchas venturas.

EXTERIOR

Ayer se embarcó rumbo a la Habana don Lia Odio de Berteau. Posiblemente no vuelva al país, pues se radicará allá definitivamente.

VIAJEROS

Vino de Coroado don José Angel Brenes, director de la escuela de esa villa.

—La permanencia del Dr. Espinosa aquí durará varias semanas.

—Procedente de Acosta estuvo aquí don Manuel Rojas Arias.

ENFERMOS

Un tanto delicado de salud ha estado el diputado don Florentino Lobo.

—Siempre ha seguido delicado de salud el Dr. don Eduardo Uribe.

—La pequeñita de don Paco Núñez ya se ha puesto buena.

CAMBIO DE RESIDENCIA
Don Segundo Zonta, de su hacienda de Pavas se ha trasladado a esta capital, a su propia casa que acaba de adquirir en la Avenida 7ª Oeste.

—También don Acinio Canossa ha mudado de casa; pasándose cerca del Teatro Tobac.

ALMUERZO

A las 11 horas de ayer, en la residencia del coronel don Gregorio Aguilar S., en Sabanita de Montes de Oca fué servido un almuerzo, con el cual el señor Aguilar obsequia a varias de sus amistades, entre ellos al Lic. don Arturo Volio y el Lic. don León Cortés.

BAUTIZO

Fuó presentado a recibir las aguas cristianas el primogénito de los esposos don Rafael Moya Saravia y doña Adela Acuña de Moya.

Apadrinaron el nuevo cristiano el Licenciado don Octavio Moya y la señorita Elena Braum, y le fué impuesto el nombre de Rafael Alberto.

Bienvenidos

De regreso de los Estados Unidos y de tránsito para Nicaragua, han llegado a esta ciudad el Doctor don Joaquín Gómez y su dignísima señora doña Casimira de Gómez. Les acompaña su hermano el caballero don José Arguello.

El Doctor Gómez es nuestro fidelísimo amigo desde hace muchos años. Es hijo de aquella amable figura, dechado de patriotas y espejo de caballeros, que se llamó don José Miguel Gómez y que fué para Nicaragua una clara y alta gloria en todos los campos de la dignidad y del trabajo. Austero, con austeridad de los primeros puritanos, eruido siempre ante los opresores de su patria, siervo del bien y del deber, vallo del derecho ajeno, fué él, quien cuando la restauración de allá (como la de aquí), puso precio vil a los empeños y quiso bajarlo de su pedestal de altiveces y de dignidades, mandándole una crecida orden de pago contra el Erario, "a cuenta de los daños sufridos en sus bienes con motivo de la tiranía", la devolvió en el acto, en nota severa y dueña del bronce, diciendo que si algo tuviera o intentara reclamar, habían de ser los llamados a decidirlo, única y exclusivamente los tribunales.

Ya esa casta de varones va pasando la muerte se los va llevando. Pero por fortuna, don José Miguel Gómez sigue viviendo en sus hijos y en ellos sigue triunfando, como el Cid de la leyenda heroica.

Sean bienvenidos al hogar costarricense el doctor Gómez y su señora y su hermano el señor Argüello.

VIAJEROS

Los jóvenes René Picado, Juan Rafael Ortiz, Armando Saborio, Marco Aurelio Salazar y Enrique Meneses, salen hoy en alegre grupo a divertirse en las fiestas de Río Segundo de Alajuela.

—De San Ramón vino don Gonzalo Moncada.

—Don Adolfo Cañas vino de Limón.

La señorita Flora Guardia vino de Peralta.

—Don Guillermo Nanne y su señora esposa salieron para Limón.

Para el mismo puerto el Lic. Santiago Durán.

—Regresó de Limón don Gonzalo Espinach.

—Para Puntarenas salió don Arturo Moncada.

—Salió para Cartago la señorita María Cristina Soto.

—De Heredia vino don Arturo Loria.

—Procedente de Alajuela estuvo en ésta don Eloy Rodríguez.

—Don Aurelio Castro vino de Limón.

—Regresó de Limón don Manuel Rodó.

—Regresó de Cartago la señorita María Cristina Gamboa R.

—Don Frank Maduro se encuentra en ésta, procedente de Limón.

—Partirá en breve para México el Poeta Raúl Villalón, en compañía de su señora.

—De Alajuela estuvo en ésta don Juan Rodríguez.

—El Lic. Antonio Gutiérrez vino de Heredia.

Ayer tuvimos el gusto de saludar al competente director de la Escuela de Santa Cruz de Guanacaste don Eliseo Brenes, quien vino a la capital a dejar a su apreciable familia y aprovechó la oportunidad para conferenciar con sus compañeros sobre algunos problemas educacionales.

De Concepción de Cartago vino el acaudalado agricultor don Antonio María Brenes.

Después de su regreso por Europa no habíamos tenido el honor de estrechar la mano a tan distinguido amigo.

Enfermos

Mucho sentimos que nuestro amigo don Napoleón Soto tenga enfermo a uno de sus niños, por cuya mejoría hacemos votos.

La estimable matrona doña Luisa Calderón v. de Flores ha estado en estos días bastante enferma.

Hoy hemos sido informados de que ha seguido mejor, por lo que nos alegramos sinceramente.

Hogar feliz

El hogar del caballero don Maximiliano Guardián y su señora esposa se encuentra de gala con la llegada de un niño que viene a aumentar la dicha de sus padres, a quienes felicitamos.

DISTINGUIDO MEDICO QUE NOS DEJA

El distinguido galeno, Dr. don Rafael Angel Grillo, quien durante su corta permanencia en este país ha ejercido su profesión brillantemente, parte próximamente para los Estados Unidos, donde se hará cargo de una importante posición.

Mucho éxito deseamos al joven Grillo.

Celebrando su Onomástico

Doña Jacoba Quirós de Calderón esposa de nuestro amigo don Francisco Calderón Muñoz celebró ayer con una fiesta cita de carácter familiar su onomástico. Al consignarlo le presentamos en nombre del «Correo Nacional» nuestro atento saludo deseándole muchas felicidades.

Si, señor Rodríguez, la verdad en su lugar, franqueza e hidalguía eso digo yo

He leído la exposición suscrita por Ud. que aparece en el Diario de Costa Rica de esta fecha, y aún cuando no quisiera prolongar este incidente, a ello me obligan sus palabras, ya que Ud. sin justificación alguna, trata de desvanecer mis afirmaciones.

Franqueza pide Ud. y franqueza le pido. No puede Ud. negar que en realidad de Representante del Club La Libertad ante la Liga, faltó a las instrucciones que la Directiva le dió. La Directiva de la cual Ud. forma parte acordó, Y SIN QUE UD. OPINARA LO CONTRARIO, que no admitiera componendas con la Sociedad Gimnástica Española, y que por lo tanto se presentaría al campo a jugar contra el equipo Fortuna con su equipo completo. Tal resolución que en realidad implicaba una falta de disciplina, puesto que era una imposición a la Liga, INDISCIPLINA QUE UD. APOYO CON SU VOTO, obedecía únicamente al deseo de que nuestro Club, al igual que los demás, se disputara su triunfo con sus propios elementos.

Trataré Ud. de decir que lo que deja expuesto no es cierto? En este caso apelo al testimonio de los demás miembros de la Directiva presentes esa noche, y al de nuestro compañero y amigo Pedro Quirce

Y ya que Ud. dice que mi resentimiento y mi retiro de La Libertad se debe a que no se me incluyó en el equipo de selección josefina, y que si no se hizo fué porque contaban con jugadores superiores a mí, debo decirle que nunca he pretendido ser una estrella en Foot-Ball, ni restarle méritos a ningún jugador, y que mi disgusto es motivado por la falta de consideración que Ud. en su triple carácter de Representante del Club ante la Liga, Capitán General del Club y Capitán de la primera división, tuvo con mis compañeros, Miguel Jiménez, Arturo Aymerich, Luis Montero y conmigo, al faltar a

las instrucciones que me dió la Directiva, y las cuales si no se hicieron constar en el acta fué porque se creyó que Ud. se ajustaría estrictamente a ellas.

Pero llegado el momento Ud. no tuvo inconveniente en sacrificar al Club por su vanidad personal. Y ya me ob'iga debo decirlo públicamente: Ud. aceptó la combinación con la Gimnástica Española, no por disciplina como Ud. trata de demostrarlo en kilométrica exposición, sino para evitar el peligro de que se le quitara a Ud. el puesto de «PORTERO» de la selección josefina y de la selección nacional, como sucedió en las Olimpiadas, peligro que se evitaba con solo señalar un puesto en el campo al señor Michaud. En tales circunstancias podrá Ud. hacer alarde de disciplina, o de moralidad deportiva para pedir a la Liga una sanción moral para mí, por cuanto he resuelto irme a otro Club? Podrá también la Directiva del Club Sport La Libertad, acceder a sus deseos de que se me expulse viniendo tal proposición de un miembro que faltó a las instrucciones que la misma le dió, y agregando la circunstancia de que en el pago de mis cuotas y en mis procedimientos siempre fué cumplido y correcto con el Club?

No, señor Rodríguez, seamos francos, en su procedimiento no ha influido su cacareada disciplina para con la Liga, sino aquello de que don JUAN DEL SEGURO VIVIO MUCHOS AÑOS.

JUAN M. MARCHENA

Conoce Ud. la Pomada Lassar para toda clase de úlceras aún de mal carácter?

Pídala en la BOTICA VARGAS

Venerable Orden Tercera de Nuestra Señora de Mercedes

Se pone en conocimiento de todos los Tercerarios de Nuestra Señora de Mercedes, que para facilitar la celebración de las Asambleas de San Vicente de Paúl, se han convenido en que los Capítulos de la Tercera Orden, el próximo domingo 26, tengan verificativo en el salón acostumbrado, así:

A las 2 de la tarde el de Varones, y a las 4 de la tarde el de mujeres.

Los varones pueden hacer su Comunión en la Metropolitana, con los vicentinos.

PRESB. RUBEN ODIO H.
Moderador Interino

SAN JOSE, 23 DE JULIO DE 1925.

Consejo Central de las conferencias de San Vicente de Paúl

Se recordara a los miembros de los Consejos Particulares y de las Conferencias de San Vicente de Paúl, que la Asamblea General correspondiente a la Fiesta Patronal, se celebrará en el Palacio Arzobispal, a las cuatro de la tarde del domingo 25 del corriente mes. Este día a las siete de la mañana habrá Misa de Comunión en la Santa Iglesia Metropolitana.

Se encarece mucho la asistencia a ambos actos.

FERNANDO CARRILLO
Secretario del Consejo Central

SAN JOSE, 23 DE JULIO DE 1925.

IMPRESA DE SAN JOSE

Este taller está al recibir un valioso equipo de elementos tipográficos que le permitirá ejecutar toda clase de trabajos del ramo, con gran prontitud y delicadeza.

PRECIOS MODICOS

Crónicas de New York

Una nueva ciudad judía

(Especial para el CORREO NACIONAL)

La raza proscrita que desoyó la voz de los profetas, que rehusó reconocer al Mesías en Jesucristo, y fue en consecuencia condenada a errar por el mundo hasta la consumación de los siglos, parece que hoy quisiera levantarse a sí misma el castigo tradicional. Mil quinientos años antes que Jeremías lamentara la ruina de Jerusalén y del incendio de la ciudad por Nabucodonosor, eran ya los judíos tribus nómadas, y desde esos tiempos han sido siempre peregrinos y esclavizados: Egipto, Babilonia, Persia, Grecia y Roma fueron sucesivamente sus tiranos; durante la Edad Media se les despreciaba por las ocupaciones de usura a que se dedicaban; se les expulsó de Francia en 1318 y de España durante la Inquisición.

Y sin embargo los más antiguos profetas hebreos habían asegurado que sus razas conquistarían el mundo. Después de tan larga peregrinación nada sería más natural que un esfuerzo por sacar verdaderas las profecías, y establecer una nación poderosa en la Palestina. Por eso ha despertado mucha curiosidad en Nueva York (la ciudad del mundo donde hay mayor número de judíos) el desarrollo de la nueva ciudad hebrea de Tel-Aviv, que parece haber surgido de las arenas que rodean a Jaffa, en la Palestina.

Tel-Aviv era hace cinco años apenas un caserío de 3 000 almas, a dos millas de Jaffa; hoy es una ciudad de 30,000; se extiende hasta las puertas mismas de Jaffa, tiene calles anchas, hermosos bulevares, jardines públicos, bancos, escuelas, almacenes y todas las comodidades de las ciudades modernas. Muchos al contemplar los adelantos de Tel Aviv han creído que es la ciudad destinada a ser capital de un gran imperio hebreo, producto del orgullo y amor propio de la raza hasta ahora sin patria: la realización de un noble ideal.

Pero veamos cómo tuvo origen Tel Aviv:

En 1909, sesenta familias que sufrían a causa del desaseo y del exceso de población en Haifa, resolvieron abandonar la ciudad y establecer una colonia a dos millas de distancia, en las dunas, expuesta a las tempestades de arena. Hasta 1914 muy pocos fueron los que quisieron acompañarlas, pero en 1919 en adelante creció la colonia hasta convertirse en ciudad. Los negociantes yanquis empezaron a comprar y vender tierras y a edificar rascacielos, con lo cual subió el precio de las fincas raíces y prosperó la ciudad; hicieron un balneario, un lujoso cabalet, abrieron almacenes, establecieron servicio de automóviles etc. etc; en una palabra, hicieron una ciudad de un arenal, y como buenos negociantes han obtenido enormes ganancias por su trabajo.

Hé aquí el secreto que tiene descontentos a los hebreos de Oriente, ortodoxos veneradores del Pentateuco y celosos promotores de la unión judía. Por lo demás, muchos de los yanquis que han hecho prosperar a Tel Aviv son también judíos, trasiego del mismo metal a diferente crisol; pero como el medio ambiente es el molde de las almas, los judíos yanquis, que se han dedicado a las ocupaciones bursátiles, ignoran las tradiciones de su raza, desconocen la lengua hebrea, no tienen noticia de que existan el Levítico y el Deuteronomio y por consiguiente han adoptado como sola ley la del dólar.

Tel Aviv no es la realización de un ideal: es simplemente un producto de la actividad mercantil judía.

S J DE ROCA

Nueva York, 13 de julio de 1925

De la Municipalidad

Al fin se pagó la planilla de peones municipales

Alguna dilación hubo en el pago de una planilla de peones de carreteras a este cantón.

Se obtuvo por fin la venia y la firma del presidente Doctor don Alejandro Vargas Araya y el pago se hizo ayer sábado.

No hubo sesión al fin

Aunque la Secretaría Municipal corrió la convocatoria del caso, claro es que los municipales no concurrieron. Hay unas 15 peticiones de vecinos por tramitar.

Un miembro del Club Fortuna en esta capital

Por casualidad ha llegado al país, otro miembro del «Club Fortuna» de la Habana — vino en la celebrada Compañía de Opera Graziani y se halla hospedado en el magnífico Hotel «Metrópol», de nuestro amigo César Duke.

El señor Frank Mejía, que así se llama, ha tenido ya oportunidad de sentir el gran aprecio que se tuvo aquí por sus socios. Aprovechamos esta oportunidad para saludarlo atentamente.

Aspectos Nacionales

EL FUTURO CODIGO MUNICIPAL

El Lic. González Rucavado hizo en el Congreso durante la sesión del jueves una interesante revelación: vivimos en un continuo vaivén en lo que toca a legislación. Y es cierto. Estamos atacados de un furor de legislación que alcanza tanto al Legislativo como al Ejecutivo.

Y nada tuviera ese afán, que en el fondo representa celo patriótico e interés por reglamentar todo, pero ocurre que la ley dictada hoy, es variada mañana, según los vientos administrativos que corran.

Hay para probar este acerto dos legislaciones. Una de ellas es el Código Penal Astúa que desde 1918 viene discutiéndose e imprimiéndose. Ese libro que pone muy alto el nombre de su autor ha tenido varias etapas y todavía fresca la tinta que sirvió para redactarlo, se le quiere hacer reformas e interpretaciones pues los capítulos de vagos, juegos prohibidos y ley de imprenta se mixtificaron con otras leyes sueltas cuya recta aplicación está haciendo sensible falta según el franco pensamiento del Secretario de Justicia y de una gran mayoría de los diputados.

Una ley menor que ha seguido el mismo curso de afirmativas y negativas es la que creó el Reformatorio de menores varones. Se puso en ejecu-

ción en manos del Presbítero Valenciano, presidente de una junta aprobada por el Ejecutivo, se compró un terreno apropiadísimo casi en la propia ciudad y se hicieron reformas en la finca.

Pero todo eso no le gustó al Ejecutivo y de allí una propuesta que dichosamente duerme para vender la finca de San Dimas. Y a más del destierro de la idea primera, el Ejecutivo, a ojos vista, cometió un acto de descortesía con un selecto grupo de damas de lo más escogido de nuestra sociedad.

Es por eso que a nuestra mente ciudadana llegan temores ahora que se ha planteado la creación de un código municipal.

Ese paso es necesario y poco ha de costar al país desde luego que lo redactarían tres diputados elegidos ya y el gran juriconsulto nacional don Cieto González Viquez, quien patrióticamente se ha ofrecido para ello sin que tenga que reconocerse suma alguna por la elaboración del importante proyecto que si se realiza será honra del poder legislativo actual que acogió la buena idea.

Nuestras ordenanzas municipales son viejas y un tanto anticuadas. Corresponsieron al último cuarto de siglo pasado, y durante 25 años má-

han seguido sirviendo, llenos de parches como la ley de Educación, adicionada por una enorme legislación suelta y desintegrada, producto sólo de las circunstancias y de los tiempos. Los servicios de municipalización han variado ya por completo y sus aspectos son modernos y guiados por un principio mayor de cooperación y progreso.

Las capitales modernas como New York, la Habana, Buenos Aires y otras más han comprendido ese aspecto actual de los servicios públicos y por eso han entrado en la vía franca de la reforma. Nosotros hemos hecho mucho y casi estamos al día, pero necesitamos recoger las leyes dispersas y concentrarlas bajo un aspecto armónico y juicioso.

El ensayismo debe desaparecer y las mismas leyes emanadas este año por razones políticas para controlar el municipio capitalino, o sean las leyes de las comisiones técnicas, deben saturarse más. Bien es cierto que el ensayo de unos pocos meses ha sido caro y difícil, pero los resultados han de justificar las necesidades. El error, mal disimulado por cierto y que ha provocado rozamientos que ahora estamos sintiendo, fué el de crear las comisiones sólo para San José y después de haber elegido libremente una municipalidad a la cual se le restaron sus funciones, lastimando el buen nombre de los elegidos, que aunque de un campo político seguramente opuesto, es honor de ciudadanos y de costarricenses que tienen el mismo derecho de todos para intervenir e interesarse por la cosa pública.

Y de crear comisiones técnicas bueno estaba que hubiérase decretado para todas las cabeceras de provincia allí donde la magnitud de los negocios municipales lo demandara y donde hubiera el suficiente número de técnicos. Faltó también la creación de una cuarta comisión hacendaria, que nosotros hubieramos puesto de primera. Faltó también la concentración de las comisiones en sesión plena para resolver problemas generales como presupuestos y empréstitos.

plado por los ilustres legisladores a quienes toca la redacción del futuro Código Municipal.

Y antes de terminar vamos a lanzar una idea que muchos van a concebir de atrevida, cuando no de mercantilista y poco cívica.

Nuestra teoría es que el Municipio gane dieta por su actuación y que se señale así en la ley. La teoría de servicios gratuitos, es muy utópica y contiene errores, unas veces maliciosos y otros dañinos.

El Municipio para que se preocupe hondamente por su cantón debe ganar por su labor, aunque sea modestamente. El concejal debe estar impedido por el cumplimiento de su deber, pero honradamente alhajado por el pago de sus esfuerzos.

En este sentido los americanos del Norte nos dan su ejemplo y dentro de teoría de su paz, trabajo y libertad, paga.

Seguramente la apatía que aquí se observó tanto en los electores como en los elegidos, se refiere a esto. Caros aceptados con mala voluntad y servicios sin interés, cargos que se prestan a componendas y negocios

oscuros, no los debe consignar ninguna ley moderna.

Págueseles a los municipales, no con largueza para no dar campo a los ambiciosos, pero sí con prudencia.

Otra reforma es la que con tanto seso ha iniciado el diputado don Arturo Volio, buen juriconsulto y que ya sabemos que prohija el Sr. Presidente.—Se refiere al sustramiento de la política municipal de la general o nacional. Cuando se nombran el presidente de la república y los diputados, todos olvidados el cantón y las elecciones carecen de mérito y de interés. Volvamos por los fueros de los cantones y acojamos con agrado el principio de elegir las Municipalidades en años diferentes a los de nombramientos de presidentes y diputados. Esa es una buena tesis por la cual también se ha pronunciado la mayoría de la Cámara actual.

Y por último, perfecciónese más la creación de los síndicos en lo cual el legislador tuvo una gran visión que no ha sido ni bien comprendida ni bien desempeñada.

Hacemos votos por el éxito del futuro Código Municipal, en el cual queremos sembrar las arenitas que aquí dejamos consignadas.

LUMEN

MAQUINAS DE ESCRIBIR CONTINENTAL

LIBRERIA SAUTER & Cía.

ACABAMOS DE RECIBIR :-
un enorme surtido de
cuadernos y toda clase de
UTILES ESCOLARES

LIBROS DE TEXTO
nacionales y extranjeros

Avenida Central — Teléfono Nº 40

ALMANAQUE DE DON PEDRO NOLASCO

REALIZACION

DE LIBROS POR FIN DE INVENTARIO,
ENCONTRARA EN LA

LIBRERIA ESPAÑOLA

de MARIA v. DE LINES

a 0.50 cts. volumen

Correspondencias de todo el país

Informaciones exclusivas al "Correo Nacional"

De Cartago

Vigilancia.—He observado que algunos de los asilados en el Asilo de la Vejez, salen de vez en cuando a dar su paseo por la ciudad. Nada tendría que observar al respecto, si se contentaran con dar un paseo; pero muchos de ellos van pidiendo limosnas por las calles. Hago esta observación, porque sé con certeza que en ese Asilo a cuyo frente está Mons. Vello, se dispensa a los asilados toda clase de atenciones, y no es justo que desprestigien de esta manera la institución que los alberga.

Foot Ball.—El juego de Foot Ball se ha generalizado en esta ciudad. Muy bien hecho.

Pero el entusiasmo de los chicos es tan grande, que han convertido las calles en canchales de juego, causando molestias a los transeúntes. Nada menos que a este pobre cronista lo confundieron hace poco con la meta, y poco faltó para que le metieran un goal. Tengo plena confianza en que Chequelito albergará este desorden.

Nuevo vocero.—Una buena noticia. El "Correo Nacional" va tomando extraordinario incremento. Los lectores se muestran satisfechos con el nuevo rumbo que ha tomado el periódico, como lo prueba el gran número de suscriptores de ese diario.

Enfermos.—Don Rafael Coto C. y doña María Salas de Aguilar, se encuentran delicados de salud. La señora Salas, sufrió hace pocos días una delicada operación. Dios quiera que mejoren pronto.

LUISITO

De San Pedro de Montes de Oca

Iglesia Parroquial

Han sido suspendidos los trabajos de reedificación de la fachada del Templo. La mayoría de los vecinos opinan porque se destruyan completamente las paredes de ladrillo y no dejarlas a la mitad como parece ser el proyecto. Principalmente conviene la destrucción completa de los dos muros situados a la orilla de la puerta mayor, que dan tan feo aspecto. Créan además todos que la Parroquia no so-

Apreciaciones

sobre el profesor Gagini en el exterior

En "Esperanto", órgano oficial de la Asociación Universal de Esperanto, en el número correspondiente a mes de mayo ppto., se lee lo siguiente:

"Carlos Gagini, profesor y Delegado UEA, en San José de Costa Rica, se fué para siempre el 31 de marzo. Por nuestra causa trabajó arduamente por más de 15 años por medio de lecciones, discursos artículos.

Toda Costa Rica está de luto por su muerte.

(Traducción y envío de Emmanuel J. García.

portaría en los actuales momentos el fuerte gasto (aproximadamente..... \$30.000) que demandaría la construcción de la mencionada fachada en cemento armado, siendo preferible efectuarla por ahora en madera revestida de hierro galvanizado al igual que la de Guadalupe.

Cementerio

Este lugar sagrado se encuentra bastante lleno de hierba, por lo que creemos que la autoridad debe ordenar su inmediata limpieza.

Ornato

Pronto se dará principio a los trabajos de la acera que principiendo en la terminación del tranvía en Fuentes, dará fin en la calle de los Negritos, límite con San José. De esa manera será mucha la gente que viaje a la capital a pie, ya que el servicio tranviario deja mucho que desear, no obstante el aumento de precio en los pasajes.

El león

Continúa siendo el tópico de las conversaciones la aparición frecuente de un león en las haciendas de la Sra. de Dent y en la del Sr. Montealegre. Hay quienes aseguran haberlo visto ya en la noche, ya en el día y otros aseguran que se trata de una leona con dos hermosos cachorros. Lo que sí parece cierto es que se han encontrado huellas muy parecidas a las del león en los árboles y en las matas de plátanos. Se ha organizado una cuadrilla de hombres que procederán a su persecución.

Jefe Político

Aplaudimos la campaña de este funcionario en pro de la moralidad pública y sólo deseamos que persevere en tan laudable fin.

Corresponsal

La Mina Ahogada de Santa Ana

LEYENDAS POPULARES

Al estimable señor Presbítero don Manuel Zavaleta.

Tres años ha que vivo en este tranquilo y bello pueblo. Poco tiempo después de mi llegada a él supe, por medio de personas antiguas y conocedoras del lugar, una historia que por lo curioso no la olvidaré jamás. Se trata de la Mina Ahogada:

La historia me la han referido de la siguiente manera:

Hace no menos de 80 años, allá por el año de 1845, que un macho era el dueño de los terrenos en que tiene su asiento la Mina Ahogada. Ese macho (cuyo nombre ignoro a pesar de los muchos esfuerzos que he realizado para averiguarlo), tenía como esclavos a un número considerable de indios, que ocupaba en los trabajos de la mina. Una vez le prometió, bajo su palabra de honor, que los pondría en libertad el día que le mostraran el oro de la mina, de manera de poderlo cortar con cincel...

Los indios esclavos, estimulados por esa formal promesa trabajaron con ahínco y empeño, y en su interior elevaron plegarias al cielo para que éste les concediera lo que el amo les exigía como precio de su libertad... Y las ruegos de aquellos pobres siervos fueron escuchados por Zeus, los ruegos de Fetis para conceder a Aquí-

les, hijo de Peleo, inmensa fama y gloria entre «los aqueos de hermosas grebas»... Un día de tantos apareció el oro que pa' sa el amo era una riqueza incalculable; y para los esclavos, la libertad y con ella su dicha, su felicidad.

Pero he aquí lo que el macho les dijo cuando los indios le mostraron el oro, y le pidieron el cumplimiento de la palabra empeñada: «ahora, ni los santos ni los ángeles del cielo que bajaran a este lugar me obligarían a daros la libertad que me pedís; antes, por el contrario, tenéis que trabajar más y más y darme todo el oro de esta mina en grandes barras y bien estivado en una de las aposentos, de mi casa y, si no hacéis así, yo sabré dar buena cuenta de todos vosotros...»

Al oír esto los esclavos no protestaron; pero concibieron un plan admirable de venganza que por la noche pusieron en práctica: desviaron el cauce de un río, que hoy se conoce con el nombre de Río de Oro, y lo echaron por la boca principal de la mina.

Las herramientas, maquinarias y accesorios necesarios para la explotación de la mina fueron sepultados para siempre bajo el peso del agua, y la inundación se encargó de des-

truirlo todo... Y los indios, pobres esclavos, una vez satisfecha su justa venganza, cual bandadas de palomas se dieron a la fuga o se esparcieron por las selvas... y nadie volvió a saber de su paradero.

Por eso, me han dicho, algunas noches se han visto en ese sitio tres bolsas de oro bastante grandes gravitar en el espacio, y en sus movimientos y balances pareciera como que un gigante se entretuviera en jugar malabares con ellas.

Otros me han asegurado que al acercarse al lugar que ocupa la mina, se oyen ruidos y estruendos espantosos dentro de ella.

Y también no ha faltado quien me haya dicho, que en el túnel más grande se ha visto un magnífico palacio de cristales y dentro de él, una linda princesa ricamente enojada y vestida con traje color de cielo, sentada en un trono de rubíes y diamantes y de una belleza sin igual hilando en una rueca de oro: tal es el encanto de la Mina Ahogada.

Esta es la historia que me han contado y que yo ahora, gustoso, doy a conocer a mis estimables lectores.

Luego he sabido que dos compañías han venido a explotar la mina, pero han abandonado la empresa por haber obtenido resultados no satisfactorios.

Ahora es dueño de la mina el acudado agricultor Mr. Alexander Ross, pero no la explota, no obstante tener fama esta mina, por lo que dije ya, de ser una de las más ricas del mundo.

Ahora bien: cuando he pensado en el encanto de la Mina Ahogada, en las noches tranquilas y serenas, cuando el cielo me ha parecido sembrado de luminosas y titilantes estrellas, han venido a mi memoria en confuso tropel los diversos cuentos de hadas que de niño, mientras el dulce sueño se apoderaba de mí, mi madre amada me refería con su ternura propia de madre cariñosa; y he deseado ser transportada al lugar de la mina para contemplar de cerca a la linda princesa con su traje color de cielo hilando en su rueca de oro.....

JOSÉ BUSTAMANTE C.

Santa Ana, julio de 1925.

una mano

A través de las olas traicioneras; por entre la obscuridad amenazante; a despecho del huracán aleve, la brújula, como una mano fiel, va indicando siempre: "por aquí, por aquí..." Nada la aparta de su objeto. Nunca engaña. Jamás guía al peligro.

La CRUZ BAYER es como una brújula. Siempre segura, a través de los años, sin que nada la aparte de sus deberes. Siempre fiel a los más altos principios de honradez. Siempre marcando el buen camino por entre la peligrosa marejada de falsificaciones y substitutos.

De los productos que ella ampara, los que mayor fama alcanzan son:

BAYASPIRINA
(Tabletas Bayer de Aspirina)
Prescrita por los médicos en todas partes del mundo.

CAFIASPIRINA
(Premiada con Medalla de Oro)
El analgésico por excelencia para los dolores con depresión nerviosa y la

FENASPIRINA
El remedio moderno para los resfriados, la gripe, la influenza, etc., cuya característica es la de ser perfectamente bien tolerada por el estómago.

Débiles—Convalescientes—
—Ancianos—
tomad
**El Gran Vino
SANSON**
DE VENTA
en "El Aguila de Oro"
Pujol Haos.

Avisos Económicos

Precios convencionales.

EN ESTA fecha he comprado a don Ramón Fonseca González el negocio de pulpería y licor; por la suma de \$ 500, quedando depositario el señor Ezequiel Zúñiga, y quedando a cargo del pasivo el señor Ramón Fonseca González, sin ninguna responsabilidad para el comprador. Negocio situado en San Francisco de Heredia.— Ramón Villalobos.

SE ALQUILA—En el barrio Otoya el hermoso chalet contiguo a la Legación de México. Dará informes Alfredo Ramírez B 150 vs. al Norte de Añina.

Oportunidad.—Teniendo que ausentarme del país, vendo una magnífica casa situada en la Avenida Central alto de la Estación, San José.— José Ramón Gallegos.

Bibliotecas.—Nos encargamos de pedir bibliotecas variadas y baratas. Soc. Tip. S. José.

Libros.—Tenemos muchos en existencia a precios de ocasión. Soc. Tip. de San José.

Cacao.—El mejor cacao de San José para familias 80 céntimos la libra y \$ 70 el quintal. Miguel Martín, 50 varas al Norte del Mercado, calle 8a.

Dos Casas, de buena construcción y a precios favorables, se venden. Extenderse con don Abel Gutiérrez, frente a la actual habitación del Sr. Gobernador.

Finca para ganado.—Se vende o se cambia por propiedad en San José.—Está situada en la Santa Ana, buena para ganado. Informes Víctor Zúñiga en "El Sena".

Vino de Naranja.—Llame enseguida por el teléfono No. 1,084 y le mandaremos a su casa los exquisitos vinos de Naranja y nisperos. Premiados en cinco concursos y sin sustancias químicas. Vicente Sáenz Hernández, La Sabana

Traducciones—Recibimos traducciones de inglés, alemán y francés. Referencias de precios Mac Vargas y Herbers Hols. Poste Restante.

Se vende una casa, en buena condiciones, contra temblores y bien situada. Queda en avenida 4a., 30 varas al Oeste de la calle 20 Sur al Barrio Bolívar. Para más informes extenderse con don Miguel Ángel Matamoros, en la Fábrica de Café Molido "El Fenix", teléfono No. 66. R.

Juegos de cubiertos para regalos de bodas, de alpaca al natural y alpaca plateada a precios sumamente baratos, se consiguen en la Cuchillería de Osvaldo Salvador, frente al Royal Bank.

Granero—Ya tengo listo un nuevo local para granero, 50 varas al oeste del Mercado cerca de don Adolfo Sáenz. Ocurrir al SENa.—Victor Zúñiga.

Cortes para sotana.—Todavía nos quedan algunos cortes de \$ 38. De venta en la Administración de este diario.

El Lic. don Ciriaco Salas C. queda apoderado del Presbitero don Manuel Umaña Badilla, durante su estadía en Europa.

Se alquila una casa, contra temblores, nueva, por sesenta colones mensuales. Extenderse en nuestra administración.

Con, o sin pensión.—Alquilamos tres cuartos, independiente. Todo servicio higiénico. Av. 16, 17ta. y 3a.—Gabriela de Gutiérrez.

Entapizar.—Se necesita un contratista para entapizar una casa en San José.—Extenderse en Oreamuno en la casa rural con A. Castillo.

Pequeñas notas

En el tren de pasajeros de Limón llegó anteayer procedente de la línea la señora María Vidas enferma de paludismo.

Dos sujetos de apellido Méndez y López fueron detenidos por la policía por haberse introducido a una casa a jena por una ventana abierta, y por haber golpeado a una señora de apellido Castro. Uno de ellos fue capturado con una navaja abierta, lo cual demuestra que el sujeto llevaba malas intenciones.

Al intentarlos capturar, Méndez huyó.

Rigoberto Ramírez y Julián González fueron detenidos por haber reñidoayer.

Fueron enviados por la Primera Sección de Policía seis detenidos a la Segunda Sección.

Septenario en Alajuela

A iniciativa de nuestro cura, el virtuoso sacerdote Presb. D. Jalet Jiménez, se llevó a cabo en la nueva parroquia del Santo Cristo, un septenario dedicado al patriarca Señor San José, con motivo de su enfermedad y muerte.

Las misas, rosarios y pláticas doctrinales estuvieron encomendados al joven y esforzado sacerdote don Víctor M. Villalobos, cuya facilidad de palabra le atrajo un público numeroso y selecto, hasta la última noche, en que dichoso orador superó de manera digna de encomio, a las anteriores.

El número de feligreses que asistió fue tal que la iglesia no pudo contenerlos.

Movimiento de vapores

Limón 25
Ayer a las 22 h. zarpó para Amsterdam y Hamburgo vía Cristóbal C. Z. el vapor holandés "Stuyvesat" de 2634 tons. y 101 trips, capitán N. S. Hartog y despachado por Alberto Aragón. Pasajeros para Puerto Cabello, David Madley; para Curazao, Milton Maduro; para Puerto Colombia, Enrique Blum, Alice B. Mackie; para Cristóbal, María Cristina Montoya, Peter Enderson, Luis Lloret Belido, Anita de Quesada, Luis Alonso, Irene Nelson, John J. Calderwood. Carga para Amsterdam 51 pacas cueros secos; para Hamburgo 968 piezas de balsa y 154 pacas cueros verdes; para Havre 243 pacas cueros verdes; para Londres 171 sacos café y 151 sacos cacao en grano; para Puerto Colombia 150 sacos cacao en grano. correo 32 sacos.

Vida Diplomática

En la mañana de ayer, en oarro especial agregado al tren de Limón, salió de esta ciudad el distinguido caballero don Harold M. Deane en compañía de su niñita Maruja.

El señor Deane, ha desempeñado con brillantez, durante varios meses el importante cargo de primer Secretario de la Legación de Estados Unidos en Costa Rica, y salió para Valparaíso Chile, a donde su Gobierno lo envía en calidad de Cónsul.

El "Correo Nacional", se complace en desear para la distinguida familia Deane feliz travesía y grata permanencia en Valparaíso.

REMATE

Mañana lunes se rematarán por un valor de más de seis mil colones varios efectos en la Casa de Empeños de don Ezio Mazzali, denominada el Monte Banco.

Sotanas

Con capita a 100 Colones

ALMACEN ROBERT

CANOSSA Hnos.

Han recibido una nueva remesa del famoso "CHIANTI FASSATI" y que venden a \$ 28.00 caja de 12 litros y a \$ 31.00 de 24 medios litros

A los devotos de Ntra. Sra. de Lourdes

Fotografías de la Gruta, Medallas, Imágenes en bronce y en metal. Pilas para casas particulares, Pilas de bolsillo, Agua de la Gruta y un bonito surtido de recuerdos. Acaban de llegar a la

Industria Francesa

Todos los objetos se garantizan haber tocado la Gruta de la aparición en Lourdes—Francia.—

LOZA CHINA Y ESMALTADA

GRAN SURTIDO
Medas para señora y hombres
Camsetas de punto
LUIS VANNI & Co.

JULIO

26

Domingo

8º después de Pentecostés. Santa Ana madre de Nuestra Señora, Patrona de la villa del mismo nombre. San Jacinto.

MOVIMIENTO DIARIO

EFEMERIDES

26 de julio de 1675.—Se reconoce a don Juan Fernández de la Salina el título de Adelantado de Costa Rica, cedido por don Diego Vazquez de Coronado.
DEFUNCIONES
No hay.
NACIMIENTOS
Mario de Rubén Berrocal y Lidia Alvarez.
Alfredo de Abelardo Videhce y Herminia Hoffmaustes.
René de Juana Mendoza.
Jesús de Amado Aguilar y Josefina Pacheco.

Mario de Gonzalo Rojas y María Quirós.
PASAPORTES
América Castro, para Cristóbal.
Mercedes Castro de Rojas e hija para Hoduras.
Cristina de Arias, para Hoduras.
Rosa Martell, para Panamá.
Roberto Ramírez, para Europa.
José Joaquín Rojas, para Estados Unidos.
MOVIMIENTOS DE HOTELES
Hotel Europa, Se han hospedado en este hotel Mr R. M. Chaurless y Mr J. S. Deyle Procedentes de Siquirres.

A. Bresciani G.

Acaba de recibir:
Harinas Frescas

Don Q y Sello de Oro

y Arroz Extranjero

Por llegar: Maíz Extranjero y Hierro para techo

Drogas Frescas

Ya se abrió la Nueva Farmacia de Villalobos y Cia. FRENTE A GUTIERREZ HERMANOS

Cuidados o despacho de Recetas